

DIARIO EXTRA
6 de diciembre 1989

● Se venció el plazo:

«CONTRAS» SIGUEN EN HONDURAS

TEGUCIGALPA (DPA).—Honduras amaneció ayer con la disyuntiva crítica de que los aproximados 12 mil «contras» permanecen estacionados en su territorio el día de hoy, que debían estar ya desmovilizados, según el calendario de los acuerdos de Tela/Honduras, donde los cinco presidentes centro-americanos determinaron el desarme de los rebeldes, lo que constituye ya un fracaso.

Fue el candidato presidencial ganador de los comicios y considerado ya en Honduras como presidente electo, el conservador Rafael Leonardo Callejas del derechista Partido Nacional, quien definió el problema al señalar que la fecha dada por los acuerdos vencerá sin que los rebeldes nicaragüenses hayan abandonado el territorio nacional.

Callejas dijo que la disyuntiva para Honduras es que los «contras» estén en el territorio y la población local reclama

que dicha presencia debe concluir, sin que Honduras pueda hacer uso de su fuerza militar para desalojarlos y que la Comisión Internacional de Apoyo y Verificación (CIAV) haya logrado concretar su trabajo de coordinar su desmovilización.

Los «contras» permanecían en sus campamentos, localizados en las comunidades de Capire y Yamales, en el oriental departamento (provincia) de El Paraíso, fronterizo con Nicaragua, y para ayer estaba anunciada una celebración del vencimiento del plazo para que se desmovilicen sin que lo anterior se haya concretizado.

Los máximos dirigentes militares de la «contra» estacionados en Tegucigalpa, el coronel Enrique Bermúdez Varela y el comandante «Franklin», jefe del Estado Mayor del Ejército de la «contra», no han estado a disposición de la prensa y rehusaron todo contacto con la prensa.